

かめきち

河北台中学校校長 竹内 幸明
1年学年主任 山崎 雅子

生徒たちの頑張りが光った2学期！！

1, 2, 3学期の中で最も長いのが2学期ですが、「1学期よりも短く感じた」「行事がたくさんあって楽しくてあっという間だった」と話す生徒がいました。それだけ充実した2学期を過ごすことができているのではないかと思います。体育祭や合唱コンクール、校外学習などの学校行事では、積極的に練習や準備に取り組んだり、友達と協力して一つのことを成功させようとしたりしていました。授業では、中間テストで思うような点数がとれなかった生徒もいましたが、期末テストに向けて粘り強く日々の学習に取り組み、頑張る姿がありました。部活動では、新人大会や定期演奏会、作品展示など、それぞれの分野で1人1人の生徒の頑張っている姿が光っていました。

期末テストも終わり、ほっと一息といきたいとは思いますが、2学期はまだ終わっていません。「もうテストが終わったからいいや」ではなく、「3学期の期末テストに向けての勉強がもう始まっている」と考え、最後まで気を緩めることなく授業を大切にしていってほしいと思います。また、寒暖差や疲れから体調を崩しがちな季節ではありますが、十分な睡眠と食事をしっかり取るなどして体調管理に気をつけて、全員が元気に終業式を迎えることができるよう過ごしていきましょう。



2025.11.5 校外学習

金沢の魅力と図書の魅力を体感



校外学習を終えて★ みんなの感想を紹介します。

1組 伊藤 奏一郎

神社というと、鳥居の奥に建物があって、尾山神社は建物の奥に池みたいなのがあるのかなと思っていたけど、全然そんなことはなくて、思ったよりもずっと広くて驚きました。県立図書館は、写真で見たときからすごいなと思っていたけど、実際に見るとすごく広くて見入ってしまいました。本もすごく多くていろんなところにイスがあって、入り組んでいて中を周るだけでも楽しめました。

1組 富澤 紗

ミッションツアーでは尾山神社に行って金色のカエルを見つけることができました。外国の方がたくさんいて、配慮を心がけました。県立図書館では色んな種類の本とふれあうことができました。個で本と向き合うこともできました。公共の場でマナーに気をつけて校外学習を終えることができてよかったです。

1組 西村 優杜

ミッションツアーでは魅力を見つけ、楽しみながら、2つの場所を周りました。同じ班の人といっしょに行動することができました。図書館では、ルールを守り、読書をして、新しい好きな本を見つけることができたのでよかったです。これを普段の生活に活かしていきたいです。

1組 宮田 ひかり

私は、ミッションツアーで班の全員で協力することをがんばりました。地図が分からぬときは、みんなで話し合いながら解決したり、次どこに行くかなど班の全員で話し合いながらできました。他にも、会った人にあいさつをすることや、公共の場なので、礼儀にも気をつけることができました。図書館では、個で行動することができました。個で行動することで今まで興味をもたなかつたような本も興味をもつことができてよかったです。

2組 金丸 麗

ミッションツアーでは、班の人全員で協力しながらミッション成功することができました。図書館では「個」で本と楽しみふれあうことができました。ときには、1人で行動し、本と向き合ってみるのも良いと感じました。公共の施設のルールをしっかり守り、礼儀正しく行動することができました。金沢城などで、外国の観光客にたくさんあいさつすることができました。これから、2年では金沢自主プラン、3年では修学旅行で、このように礼儀正しく、5分前行動をしていきたいです。みんなや、先生、地元の人々にも迷惑をかけないように、並ぶときはまとまって、通りすがりの人にはあいさつ、先生の話をよく聞いて行動など、礼儀などを大事にして過ごせたことが良かったです。

2組 北 伊織

僕は今日、金沢の校外学習で改めてルールがどれだけ大切なかを知ることができました。理由は、ミッションツアーでは、ただ見にきただけでは目的がないので、ミッションを与えて目的を持つことで共通の意識が持てたし、図書館は静かにすることで本に没頭でき、どちらも違う面白さを僕に与えてくれました。

2組 黒川 りん花

ミッションツアーやお昼ご飯後の集合時間に余裕を持って行動することができなかつたけど、班の皆で楽しめたことが何よりよかったです。お昼ご飯を食べる場所、ミッションツアーの周る順番などを決めるとき、思いやりをもって行動することができました。とてもきれいな紅葉を見ながら歩いた金沢の町並みは、また行きたくなりました。

2組 塩崎 愛梨

班のみんなでミッションを達成することができたのでよかったです。いろいろなマークを見つけられました。図書館では、個で取り組むことができました。あまり本を一人で読むことがなかつたので、今回自分の読みたい本、読むスペースを楽しむことができたのでよかったです。5分前行動があまりできてなかつたので、できるようになって2年後の修学旅行では、たくさん楽しみたいです。

2組 高橋 恵菜

私の1番印象に残っているのは図書館です。なぜなら、自分は、あまり本は好きではないけど、たくさんある本の中から、自分に合った本、おもしろい本、好きな本などを「さがしみつける」という、普段はめったにしない貴重な経験をできました。ほかにも尾山神社では、班のみんなで協力し、金カエルをさがしたりできました！それに、外国の方に「Hello」とあいさつをしたり、コミュニケーションをがんばれたなと思います。楽しかったです。

3組 高山 明大

今日のミッションツアーでは、石浦神社と金沢21世紀美術館に行きました。神社ではお清めをしたり、鳥居の数を数えたりしました。美術館ではたくさんの展示を見たり、体験しました。特に、エレベーターなどは、周りが見えるので面白かったです。次にこのような機会があったら、時間の使い方を見直したいです。

3組 遠田 菜々子

金沢の校外学習では、県立図書館が心に残りました。図書館では、約1時間、個での本を読む時間がありました。その時に読んでいた本がおもしろくて、最後まで読めなかつたので、また読めるチャンスがあったら読みたいなと思いました。ミッションツアーでの展示会を見た時も、とても楽しかったです!!

3組 西谷 愛梨

ミッションツアーの時には、いろいろな人に「Hello」と言えました。外国の方が話しかけてくれたり、日本語で「こんにちは」「おはようございます」と言ってくれるのがすごく嬉しかったです。図書館では、個で読書を意識してできました。私が読んだのは「この音とまれ」という本です。すごくおもしろくてこの本が好きになりました。5分前行動を積極的にできました。

3組 吉田 早希

ミッションツアーのとき、何時にここを出て列に並ぶかを班で決めて、周ることができました。ミッションだった、金色のカエルをみつけました。図書館では、料理の本と、昔の言葉の本と、イタリアなどの都市について書いてある旅行本を読みました。昔の言葉の本で「エモい」という言葉が、昔だと、「あはれ」という言葉で使われていたことが分かりました。

11月28日(金) 防災学習発表会





防災学習発表会を終えて★ みんなの感想を紹介します。

1組 寺嶋 平

今までの活動から、疑問を出して、調べて、結果を出して探究し、災害時に役立つことが多く分かったけど、まだまだ分からぬこともあったり、実際の災害時で実行できるか分からぬこともあるので、これから自分でさらに調べたり、今回の学習を踏まえて準備したいです。

1組 桶谷 花純

日頃からの備えが本当に大切だということが分かりました。今日の発表を聞いて、家でも必ず備えようと思いました。避難所で生活するときは、今日学んだことを生かして、困っている人がいたら自分から声をかけたり、手伝ったり、自分にできることを考えて実行したいです。

2組 松本 唯愛

どこも上手にまとめているし、分かりやすいし、実物を見せたり、実際に試したりしててすごくいい発表だったし、納得のできる(防災グッズを準備しようという気持ちになる)説明だったので、1年生で防災グッズを備える割合が多くなるのかなあと思いました。自分は、外国人や、妊婦さん、子どもや障害者など、支援を必要とする方々への対応の仕方が分からなかったから、どうすればよいかとても参考になりました。これからも考えていきたいです。

3組 高山 明大

備えが一番大切なことだと改めて感じました。そして、自分も、代用品で非常時に使える物をつくったり、800円の防災バックを実際に用意したいと思いました。また、配慮が必要な時は、人や状況に合わせることが大切だと感じました。

どのグループも、自分の問い合わせ大切に、「自分ができること」を考え、実行し、発表してくれました。

写真や感想からも、生徒たちの真剣なまなざしや心に響いた発表内容が伝わってくるかと思います。この学びを生かし、今後の総合学習では、進路や社会問題など、自分たちの未来に目を向けて様々な探究学習を進めていきたいと思います。

12月16日(火)、17日(水)、18日(木)は保護者懇談会です！

12月16日(火)、17日(水)、18日(木)は2学期の保護者懇談会を予定しております。詳しい懇談時間に関しては、12月1日(月)に学級担任より配布されたお知らせでご確認ください。年末で何かとご多用とは存じますが、ご出席くださいますようお願い申し上げます。当日はお気をつけてお越しください。

お知らせ

冬休みの宿題や、3学期初めの予定等は、12月25日(木)の2学期最終日に、冬休み直前号として学年だよりにてお知らせいたします。